



## Suplemento de Información

Santa Isabel de Fernando Póo, 23 de Abril de 1940.— Apartado n.º 48  
Número 45

### INFORMACIÓN GENERAL

#### Las autoridades mexicanas niegan la entrada a fugitivos Españoles de Francia

**Nuevos éxitos Alemanes.**—Las tropas Alemanas llegan a Lillehammer.  
—Fuerzas británicas ocupan Hamar.—Bombardeos ingleses a aeródromos  
alemanes.—Las tropas alemanas son transportadas a Narvik por avión

MEXICO CITY, 22.—Las autoridades de inmigración mexicanas han negado la entrada en el país un transporte de fugitivos españoles procedentes de Francia, via E. E. U. U. Las autoridades han motivado esta decisión en la falta total de medios para estos emigrantes. Solo cuarenta niños con familiares en el país han recibido autorización de entrada.

#### Vapor ingles hundido

LONDRES, 21.—El vapor británico "Humbly" de 5,500 toneladas se hundió frente a las costas del Suroeste de Inglaterra a consecuencia de una explosión. La tripulación fué salvada.

BERLIN, 22.—Tropas alemanas dedicadas a la limpieza en los alrededores de Stavanger lograron el domingo nuevos éxitos como se informa de parte competente. Pequeñas secciones de noruegos se retiraron a la serranía después de ser dispersados.

ESTOCOLMO, 22.—La legación noruega confirmó oficialmente que fuerzas británicas ocuparon Hamar.

BERLIN, 22.—Oficialmente se comunica el sábado por tarde: "En su rápido avance, las tropas alemanas llegaron hoy a Lillehammer".

#### Aviones de transporte alemanes a Narvik

ESTOCOLMO, 22.—El "Afton Bladet" comunica de la ciudad de Kiruna, en el Norte de Suecia que en los últimos días llegaron a Narvik gran número de aviones de transporte alemanes para reforzar y avituallar a las fuerzas alemanas. El sábado desde la frontera noruego-sueca se pudieron ver más de veinte aviones alemanes que se dirigían a Narvik, regresando hacia el Sur después de corta estancia.

#### Pesquero hundido

LONDRES, 22.—Se anuncia oficialmente que fué hechado a pique un pesquero durante el bombardeo efectuado por los alemanes contra Namós. Se informa además que no hubo víctimas.

LONDRES, 22.—El Ministerio de Aeronáutica comunica que han sido bombardeados al Norte de Dinamarca los aerodromos ocupados por los alemanes, así como también Stavanger, Kristiansand, sufriendo daños varios hangares. En Kristiansand varios aviones que estaban en los aerodromos fueron bombardeados. En Stavanger varias bombas explotaron en las pistas de partida y llegada. También fué bombardeada la base de hidroaviones.

#### En ocasión del festival de la fundación de Roma

ROMA, 22.—El domingo por la mañana en ocasión del festival de la fundación de ROMA, declaró Mussolini: "Actualmente solo puedo decir: Trabajad y armaos para grandeza de la nación. Este debe ser el lema de todo el pueblo italiano".

#### Nuevo submarino italiano

ROMA, 22.—En los astilleros de Spezia ha sido botado el domingo un nuevo submarino italiano bautizado con el nombre de "Francesco Baracca".

# La D.N.B. comenta el desembarco de tropas inglesas y francesas en Noruega

BERLIN, 22.—Referente a las noticias propagadas por parte inglesa segun las cuales en varios puntos de la costa noruega habian desembarcado tropas inglesas y que se habian puesto en contacto con las autoridades militares noruegas, el comunicado del sábado por la mañana de la D.N.B. constata que en realidad el único punto en donde se encuentran las fuerzas enemigas capaces de maniobrar, es en la región de Harstad, que además no representa ninguna ayuda afectiva para las tropas dispersas noruegas. El comunicado de la D.B.N. dice: "Mediante continuas operaciones de reconocimiento de la aviación alemana ha observado y mantiene bajo su control continuo los desembarcos enemigos en pequeña escala en varios puntos en el Norte de Noruega. Resulta que solamente en la región de Harstad se encuentran tropas de eficiencia enemigas. En otros puntos reducidos medio de transporte puestos en acción por los ingleses, demuestran que las fuerzas desembarcadas son de escaso valor numérico, y por consiguiente no pueden esperarse acciones bélicas de alguna importancia entre estas formaciones y tropas alemanas en un futuro próximo. El anunciado "contacto" con las autoridades militares noruegas, consiste en que dichas autoridades y la población noruega son instigadas a ofrecer resistencia a las tropas alemanas. Aunque el desembarque inglés no representa peligro inmediato para las tropas alemanas que operan en Noruega, la presencia de tropas aliadas en Noruega, hace que el ejército alemán no permanezca en actitud pasiva frente a este hecho. Alemania está interesada en la pronta terminación de las acciones bélicas en Noruega y todas las fuerzas que se oponen a la pacificación deben eliminarse o destruirse. Las tropas inglesas desembarcadas en el Norte de Noruega, no representan ayuda eficaz para los dispersados destacamentos noruegos. Su presencia, innecesariamente provocará represalias alemanas que tendrán que dirigirse contra todos aquellos lugares en las cuales apareció la llamada ayuda británica y que de otra manera habria quedado a salvo de acciones de guerra.

## Holanda prohíbe el pago directo a acreedores daneses y noruegos

AMSTERDAM, 22.—Para asegurar los intereses holandeses, el gobierno ha prohibido a partir de 21 de Abril, todo pago directo a acreedores daneses y noruegos. La prohibición se basa en la ley de regulación de pagos de 1934. Segun esta ley los pagos necesitaran un permiso del Instituto holandés Clearing. La prohibición se interpreta como señal de implantación de Clearing en las relaciones de ambos países.

## Organización femenina del Servicio del Trabajo en Noruega

OSLO, 22.— Se ha constituido en Oslo la Organización Femenina del Servicio de Trabajo en Noruega con la finalidad de prestar ayuda social en las regiones ocupadas por los noruegos. Esta organización prestará apoyo moral y material a las familias y a las personas necesitadas de Noruega,

## Parece que han entrado en contacto las fuerzas aliadas con las alemanas

ESTOCOLMO, 21.—Noticias llegadas informan que todo parece indicar que han entrado en contacto las fuerzas expedicionarias aliadas con las dotaciones y guarniciones alemanas al Norte Drontheim.

## Fuerzas navales británicas en aguas de Narvik

BERLIN, 21.—Oficialmente se anuncia el sábado por la tarde. En la tarde del 19 de Abril, se movió en aguas de Narvik un acorazado británico acompañado de tres destructores. Los ingleses no intentaron desembarcar ni dispararon sobre las posiciones alemanas. Poco tiempo después abandonaron las fuerzas inglesas la zona de Narvik en dirección Oeste.

## Oficialmente comunican el desembarco de fuerzas anglo francesas

LONDRES, 21.— Se ha revelado oficialmente que las fuerzas expedicionarias anglo-francesas lograron desembarcar en el Norte de Noruega para iniciar operaciones terrestres.

## Combates al Norte de Oslo

BERLIN, 21.—Se comunica que los combates al Norte de Oslo pueden compararse cada vez más como una persecución. Nuestras tropas equipadas con artillería de montaña pueden hacer frente mas eficazmente al enemigo.

## Inundaciones en el valle de Ohio

NUEVA YORK, 22.— Gran parte del valle de Ohio, desde Pittsburgo hasta Cincinnati, se ha convertido en una inmensa región lacustre a causa de las lluvias torrenciales que ha cubierto de agua toda la región. Varias localidades han sido inundadas y cortadas todas comunicaciones. Millares de personas han tenido que desalojar sus viviendas. Los daños materiales no pueden todavía calcularse.

## Teatro Cine Ideal

EMPRESAS VEIGA

Martes día 23 Abril de 1940 a las 10 en punto de la noche

ESTRENO ESTRENO

La divertida comedia

## SUCEDIO EN NUEVA YORK

Jueves día 25 a la misma hora

REPRISE REPRISE

EL GRAN EXITO

## Un corazón por una canción

Viernes se estrenará una gran película. vease programas a parte

Sábado 27 a la misma hora

## FASCINACION

GRAN EXITO DE

Paul Lukas y Constance Cummings

Domingo 28 tarde a las 6,30

## Un corazón por una canción

y noche a las 10 en punto

## La Princesa O'HARA

por Chester Morris

Se desea alquilar casa espaciosa o dos departamentos contiguos con o sin muebles. Ofertas a esta Administración

## Por la eventual protección japonesa de las Indias Holandesas gana terreno el movimiento anti-japonés en los E. E. U.

WASHINGTON, 21.—La prensa de los Estados Unidos se ocupa en medida creciente con respecto al problema del extremo Oriente, abordado por la declaración del secretario de Estado Norteamericano, Cordell Hull, sobre las indias holandesas. Mientras la mayor parte de los diarios aprueban la actitud de Hull, considerando insostenible la eventual protección japonesa de las indias holandesas. Gana terreno el movimiento anti-japonés que pide la inmediata suspensión del envío de material de guerra al Japon. En los círculos políticos se opina que las mociones del embargo de armas elevadas en el congreso cuya votación ha sido aplazada y que unas cuantas semanas antes se hubiera rechazado, hoy tienen probabilidades mucho mayores de ser aprobados. Las organizaciones anti-japonesas se empeñan en atizar el fuego anti-japonés, llamando continuamente la atención sobre las exportaciones de material de guerra.

### 3 barcos hundidos

LONDRES, 17.—Un submarino británico hundió a tres barcos de aprovisionamiento de municiones durante las operaciones en las aguas de Noruega.

### De la "Transocean"

BERLIN, 18.—El miércoles por la mañana la "Transocean" sabe de parte competente alemana, sobre la situación en Narvik, lo siguiente: "No se ha modificado la situación de Narvik. Son inventados los informes propaganda londinense según los cuales Narvik había sido ocupada por las tropas británicas, y que las tropas alemanas se retiraban hacia la frontera sueca. El ferrocarril del transporte de mineral de hierro se encuentra en manos de los alemanes desde Narvik hasta la frontera sueca. Las tropas alemanas que operan en la región de Narvik y en la misma ciudad, se encuentra en constante comunicación con las autoridades militares alemanas en Noruega".

### Manifestaciones por el cumpleaños del Fuehrer

BERLIN, 21.—Ya en las horas de la mañana del cumpleaños del Fuehrer el Wilhelmplatz fué centro de inten-

sas manifestaciones y parabienes de la población berlinesa. Se congregó una inmensa multitud de muchos millares de ciudadanos, repitiendo en innumerables números de veces los gritos de "¡Heil Hitler!" y de felicitación. Entre la multitud se notaban muchos soldados y destacaban también un grupo de muchachas vestidas según la usanza en la Transilvania. Luego la multitud entonó los himnos nacionales, así como también la nueva canción de "Navegamos contra Inglaterra". La exaltación llegó a su punto culminante cuando se abrieron las puertas de los balcones en el cual apareció el Fuehrer dos veces, vestido de uniforme de campaña. Entonces la multitud prorrumpió en gritos y canciones; y millares de brazos se alzaron al Fuehrer. "Nosotros te seguiremos" gritaba la multitud con frenesí, el Fuehrer agradeció estas manifestaciones contestando con gestos de agradecimiento. Las manifestaciones continuaban todavía el sábado por la tarde en el Wilhelmplatz en las cuales el Fuehrer salió nuevamente al balcón entre nuevas aclamaciones y vitores que terminaron entonando los himnos nacionales y antibritánicos.

### Las autoridades francesas prohíben el festival gimnasta de las escuelas italianas

MILAN, 22.—En Italia ha causado gran indignación la noticia de que las autoridades militares francesas de Tunis habían prohibido el festival gimnasta de las escuelas italianas de primera y segunda enseñanza en Tunis, con la participación de las autoridades, sociedades de todo Tunis que se celebraba todos los años el día del Aniversario de Roma, y que hasta ahora no había dado nunca lugar a ninguna clase de incidentes. Los Club deportivos italianos de Tunis han acordado retirarse de todos los campeonatos.

### De una crónica del "Metropole" de Amberes sobre la posición de Italia

BRUSELAS, 22.—El corresponsal en Roma del "Metropole" de Amberes dedica una crónica a la posición de Italia en la actual situación internacional llegando a la conclusión de que la animosidad de Italia contra Inglaterra no ha cesado desde la época de las sanciones. Según el corresponsal las relaciones que existen hoy entre el Duce e Hitler son de tal manera cordiales que puede asegurarse que si Italia no entra en la guerra es porque así conviene a Alemania.

## La opinión pública italiana y las operaciones en Escandinavia

MILAN, 22.—Las operaciones militares alemanas contra los intentos británicos de ataque a Escandinavia ha causado fuerte impresión en la opinión pública italiana. Gran sensación ha producido sobre todo la noticia del nuevo hundimiento de un barco de guerra inglés desconocido, y un buque transporte así como el inesperado ataque sobre el Tamesis, demostrativas del proceder resuelto de Alemania, así como la debilidad de la posición inglesa. "Gazetta del Popolo" transcribe que en las operaciones en Noruega, Inglaterra pierde los estribos. "Popolo D'Italia" declara que entre Londres y Berlin han comenzado una nueva lucha dramática para saber quien ganará en rapidez, señalando los desembarcos alemanes de tropas y municiones y material en Noruega, ganando en intensidad en las últimas treinta y seis horas. El diario expresa la opinión que en la carrera de velocidad en Drontheim, los alemanes han superado ya enormemente a los ingleses. Estos hechos, escribe el órgano de Mussolini, son como para aconsejar al Almirantazgo británico de abandonar esta partida.

### Llega a Goteborg un barco sueco

ESTOCOLMO, 22.—El domingo ha llegado a Goteborg un barco carbonero sueco, cuyo nombre se calla, el cual ha podido pasar sin dificultad por la barrera de minas inglesas en Kkagerak y Skagerrak lo que prueba la exageración de las noticias inglesas sobre la extensión y carácter de estas barreras.

### El embajador de Alemania en Roma se encuentra en Berlin

ROMA, 22.—Se informa que el embajador de Alemania en Roma, Mackensen, se encuentran en Berlin desde hace 21 horas, había sido convocado urgentemente a la capital alemana por Hitler.

### 13 obreros heridos por una explosión

LONDRES, 21.—El Ministerio de aprovisionamiento de guerra informa que se produjo una violenta explosión cuando se efectuaban mezclas de materiales explosivos. Trece obreros resultaron heridos graves.

# Discurso del Lugarteniente del Fuehrer Rudolf Hess a la juventud alemana con motivo del cincuenta y un cumpleaños del Fuehrer

BERLIN, 21.—Rudolfo Hess dirigiéndose al Fuehrer dijo: "Das valor a nuestra existencia, vivimos y luchamos por ti" y si es preciso moriremos por ti". Siguió diciendo refiriéndose a la juventud: Sé que la mayoría de vosotros estais descontentos con vuestra suerte al no haber alcanzado aún la edad para servir a la patria como soldados en el frente. Sin embargo es posible que algunos de los mayores tendrán la oportunidad de ir al campo de batalla pero además todos tendrán la oportunidad de demostrar que valen algo. Después de la guerra, Alemania volverá a poseer sus colonias y tendréis espacio suficiente para satisfacer las ansias de trabajo de los nuevos de la lucha y diligencias propias de la juventud en tierras lejanas una vez terminada la lucha. El actual mundo estará abierto para vosotros porque el pueblo alemán habriase conquistado el lugar que le corresponde en el mundo. Esta lucha tendrá que ganarse con valor por el pueblo alemán. Ya que no podeis participar en la lucha en el frente, todos debeis de cumplir con vuestro deber aquí, cada uno de vosotros podrá contribuir a la victoria final. Aquellos de vosotros que trabajais en oficios, en las fábricas y talleres, ya participais directamente en aquello que necesita el soldado en el frente. En las escuelas en los talleres al servicio de la juventud Hitleriana, siempre debais cumplir con vuestros deberes." Seguidamente Hess, recor-

dó los tiempos que siguieron al año 1.918 cuando se proclamó al cobarde como héroe. "No olvideis jamás—exclamó Hess—, como a la sazón las tropas francesa que ocuparon nuestros distritos industriales, trataron a los alemanes. No olvideis jamás que los negros siguiendo la orden de los oficiales franceses sacaban de las aceras a los peatones alemanes. No olvideis jamás que los ingleses y franceses pegaban con látigos en la cara a las mujeres y hombres alemanes cuando se les ocurría." Luego Rudolf Hess recordó la lastimera situación económica alemana antes de la toma del poder de Hitler, quién ha devuelto su fé al pueblo. El movimiento nacional-socialista ha procreado un nuevo espíritu que hoy llena los corazones a nuestros soldados Hess exclamó "teneis seguridad que nuestro Fuehrer no permitirá que la valentía y los sacrificios del pueblo alemán, no serán aportados en vano. Vuestro coraje os hará vencer en la lucha de la vida. Tened firmeza de caracter para que vuestras fuerzas siempre estén listas para la lucha. Sed dignos y limpios de conciencia. Tened valor para la verdad y despreciad a la mentira. Tened reverencia con vuestros padres y obrad con caballerosidad cuando trateis con los mas debiles y guardad vuestros derechos frente a los fuertes. En todos vuestros actos reflexionad como obraría el Fuehrer, y no errarreis, jamás. Lo mas alto para vosotros debe ser la

nación. Dios la ha creado y la sostendrá mientras somos valientes. Creed en Dios, que protege a los valientes. Pueblo y nación forman el Reich que es la realidad palpable germana en el mundo. El que este Reich sea imperecedero, es nuestro ruego que hoy elevamos al altísimo." Hess terminó diciendo y dirigiéndose al Fuehrer: "Adolfo Hitler, nos hicisteis grandes y fuertes—te lo agradecemos—. Es nuestra mayor dicha trabajar y luchar por ti."

## Invitación por radio del Comandante de la Policia en Oslo

OSLO, 18.—Ante el micrófono de la emisora de radio de Oslo, el comandante de la policia invita a todos los habitantes que abandonaron la capital, a que regresen inmediatamente, para reanudar con la mayor brevedad posible el acostumbrado trabajo

## Emisora de radio volada

BERLIN, 18.—El martes por la mañana se comunica que ha sido volada por las tropas alemanas la emisora de radio noruega en Nctonden, que en los últimos dias habia proseguido sus emisiones antialemanas.

## Comentarios en los periodicos por los acontecimientos de Escandinavia

PARIS, 18.—Los periodicos continuan declarándose satisfechos por los acontecimiento de Escandinavia. Sin embargo la mayoría de ellos se ven obligados a admitir que la tarea es dura y que el asunto está muy lejos de ser liquidado.

## La flota de guerra turca al Mar de Marmara

ESTAMBUL, 18.—Se sabe en esta parte de la flota de guerra turca precedida del buque almirante "Yabuz".

## Delegación de Hacienda de los Territorios Españoles del Golfo de Guinea

SANTA ISABEL

### IMPUESTO PERSONAL

Se hace público para general conocimiento que el día 30 del mes actual terminará el periodo voluntario para proveerse de la cédula personal del ejercicio corriente que acredite el pago del impuesto de este nombre.

Los obligados al pago que carezcan de dicho documento una vez fenecido el período voluntario de recaudación, incurrirán en la penalidad de una multa de cinco veces el importe del impuesto que estén obligados a satisfacer.

Santa Isabel, 10 de abril de 1.940.

EL DELEGADO DE HACIENDA ACCTAL.,  
Alfonso Valdés